

Boletín n.º 2 Diciembre 2024

**MEJORA DEL APOYO A MUJERES** ROMANÍES **VÍCTIMAS DE VIOLENCIA DE GÉNERO** 



### PROGRESO DEL PROYECTO

El proyecto RoW-Power se centra en aumentar la colaboración entre los/as mediadores/as que trabajan con población romaní y los/as profesionales de la violencia de género (VdG) para ofrecer un apoyo más integrador y culturalmente sensible a las mujeres romaníes que corren el riesgo de sufrir violencia de género o que la sufren.

Desde nuestro último boletín, las organizaciones socias hemos organizado talleres y grupos de discusión con mediadores/as y profesionales de la VdG en los que se han abordado retos fundamentales, como los malentendidos culturales y las barreras comunicativas. Los resultados de estas sesiones han servido de base para la elaboración de un informe transnacional que orientará el desarrollo de un programa de formación para la capacitación.

# **GRUPOS DE DISCUSIÓN & TALLERES COLABORATIVOS**

Cada país socio celebró dos **grupos de discusión**, uno con mediadores/as que trabajan con población romaní y otro con profesionales de la VdG, con el objetivo de explorar las necesidades de aprendizaje y las estrategias de apoyo a las mujeres romaníes que se enfrentan a la violencia de género. Los debates se centraron en la concienciación cultural, la confidencialidad, el consentimiento y el mapeo de los servicios de apoyo, al tiempo que se destacaba cómo los/as mediadores/as pueden colaborar con los/as profesionales de la VdG para ayudar a las mujeres romaníes a acceder a los servicios correspondientes.

Además, los talleres de cooperación reunieron a 15 participantes en cada país, combinando mediadores/as y profesionales de la VdG para compartir buenas prácticas, aclarar las funciones de cada grupo y abordar las lagunas de conocimientos. En estas sesiones se examinaron los procedimientos de los casos de violencia de género, la participación de los/as mediadores/as y las áreas de desarrollo de capacidades, allanando el camino para un protocolo de cooperación que refuerce y mejore el apoyo a las mujeres romaníes.









#### **NUESTROS HALLAZGOS**

Los grupos de discusión y los talleres de cooperación pusieron de manifiesto la urgente necesidad de una colaboración más estrecha entre los/as mediadores/as y los/as profesionales de la VdG para abordar retos comunes como los malentendidos culturales, la estigmatización y las barreras sistémicas. Las personas participantes afirmaron la importancia de la competencia cultural y el papel de los/as mediadores/as para salvar las distancias. En todos los países, los/as profesionales de la VdG admitieron la falta de formación y experiencia específicas para trabajar con comunidades romaníes. En Alemania, los/as profesionales destacaron que el apoyo efectivo va más allá de la comunicación básica, y uno de ellos afirmó: «No es lo mismo que hablemos directamente o que los/as mediadores/as nos apoyen en el proceso. La confianza es crucial en la cultura romaní». Del mismo modo, los/as mediadores/as pidieron capacitación -especialmente en conocimientos jurídicos y protocolos sobre violencia de género- para ayudar mejor a las mujeres a afrontar problemas sociales y sistémicos complejos. Las conclusiones también pusieron de relieve la diversidad existente en las comunidades romaníes, subrayando la necesidad de adoptar enfoques adaptados que respeten estas diferencias.

### **MANTÉNGASE AL DÍA**

Para estar al día de nuestro proyecto, visite nuestro sitio web: <a href="https://row-power-project.eu/">https://row-power-project.eu/</a> y siga nuestras páginas de Facebook, Instagram y LinkedIn.

## **ORGANIZACIÓN COORDINADORA**



### **ORGANIZACIONES SOCIAS**













¡No se lo pierda!







